

Bericht über die Musiktage in Altenberg

Von Patrick Jarosch

1. November 2023, 00:00

Im Rahmen der alljährlichen Musiktage sind Schülerinnen und Schüler aus den Jahrgangsstufen EF und Q1 für fünf Tage nach Altenberg gefahren. Dort trafen wir auf viele musikbegeisterte Menschen aus dem ganzen Erzbistum. Unser gemeinsames Ziel war es, den Gottesdienst am Sonntag im Altenberger Dom musikalisch zu gestalten. Davor haben wir uns über die Musiklehrer entweder für das Orchester oder für den Chor beworben. Nach einem Vorbereitungstreffen und einer Anspielprobe in Köln stieg die Vorfreude immer mehr bis es dann Ende Februar endlich losging.

Die Musiktage haben ihrem Namen alle Ehre gemacht: das gemeinsame Musizieren durchzog unseren Tagesablauf von früh morgens bis spät abends. Die gemeinsamen Tage wurden immer durch ein Morgengebet eröffnet, welches zur musikalischen Einstimmung für den Tag beigetragen hat, und mit einem Abendgebet im Altenberger Dom abgeschlossen. Pro Tag hatten wir zwei Proben à drei Stunden. In der Regel haben alle immer zusammen geprobt, jedoch hat man sich auch ab und zu in kleinere Gruppen (z.B. alle Holzbläser) aufgeteilt, um gezielter die Einsätze oder die Intonation zu üben. Zusätzlich zu der Teilnahme im Orchester oder im Chor wurde eine Vielzahl von musikalischen Workshops angeboten, wie zum Beispiel eine Band, ein Tanzworkshop, ein Pop-Chor, ein Stomp-Workshop und vieles mehr. Jeder Schüler konnte einem dieser Workshops beitreten und so sein Abendprogramm auswählen.

Die Ergebnisse dieser Workshop-Arbeit wurden dann am letzten Abend, dem sogenannten „bunten Abend“, präsentiert. Jede Schule bekam innerhalb unserer gemeinsamen Zeit einmal die Möglichkeit, ein Morgen- oder Abendgebet selbst zu gestalten, z.B. durch eine Gesangseinlage, einen spontanen Kanon oder einen Poetry Slam. So konnte man sich immer auf etwas neues freuen und es wurde nie langweilig.

Alles in allem haben mir die Musiktage unglaublich viel Spaß gemacht und es war ein schönes Gefühl in dieser Gemeinschaft auf das große Konzert am Sonntag hinzuarbeiten.

Außerdem waren auch alle Lehrerinnen und Lehrer super nett und bei Schwierigkeiten haben sie immer versucht weiterzuhelfen. Ein großer Dank gilt an dieser Stelle Herrn Jarosch, der uns nach Altenberg begleitet und sich sehr engagiert hat. Rückblickend sind wir Schüler, egal ob wir im Chor oder im Orchester waren, uns alle einig, dass die Musiktage eine tolle Erfahrung waren und wir jederzeit wieder mitfahren würden.

Lucia Lowinski Q2

Die nächsten Musiktage für Schülerinnen und Schüler der Stufen 10 - Q2 sind vom 14.02. - 18.02.2024. Auch diesmal wird unsere Schule teilnehmen.

Weitere Informationen bei Herrn Jarosch.





